
 

COMMUNE DE NOINTEL 

 

 

 

 

 

 

BULLETIN  

 

MUNICIPAL 

 

 
 

 

 

JANVIER 2010 JANVIER 2010 JANVIER 2010 JANVIER 2010     



 

Le mot du maire 
 
En ce début d’année j’adresse à chacun de vous, mes souhaits sincères et 
chaleureux pour que 2010 soit pour tous un temps de paix et de joie, de bonheur 
familial et de réussite sociale et professionnelle. 
 
Que notre commune reste un lieu agréable où il fait bon vivre grâce à une vie locale 
et associative vivante, dynamique et animée. 
 
L’année 2009 fut riche en événements : achèvement des travaux de construction des 
appartements rue de Verdun et des pavillons rue Daniel Ancellet. 
J’en profite pour souhaiter la bienvenue aux nouveaux Nointellois. 
Divers autres travaux et investissements furent réalisés, ceux-ci sont développés 
dans ce bulletin. 
 
Le programme pour la construction du restaurant scolaire a commencé par la phase 
préparatoire d’études et se poursuivra  tout au long de l’année 2010/2011 pour un 
achèvement des travaux à la rentrée scolaire 2011.  
 
De nombreux investissements  ont été engagés : barnums pour les fêtes, 
illuminations des rues dont certaines réalisées par notre personnel technique.  
 
L’acquisition d’une remorque et d’une citerne à eau, ainsi qu’un tracteur qui s’est 
avéré très utile avec les conditions atmosphériques que nous avons connues en ce 
début d’année. J’en profite pour rappeler que le déneigement des trottoirs incombe 
aux riverains. 
 
Toute l’équipe municipale reste à votre écoute et à votre service, sachez cependant 
que nous n’avons pas ″ une baguette magique″  pour résoudre tous les problèmes de 
voisinages, de stationnements, de ramassages des ordures ménagères et  autres…   
Il y va du bon sens, du civisme, du respect de tous et de chacun. 
 
Je remercie chaleureusement le personnel communal pour le travail accompli, 
permettant à tous de bien vivre à Nointel. 
 
Merci à toutes les associations pour leur dynamisme et l’animation qu’elles apportent 
à la vie de notre commune. Et je vous rappelle à tous que les bonnes volontés seront 
toujours accueillies avec joie  car  si ″la critique est facile,  l’art  est difficile″. Ceux qui 
donnent de leur temps et de leurs compétences font preuve d’un esprit constructif qui 
mérite toute notre considération.   
 
Tous ensembles, nous réussirons l’année 2010. 
 
Avant de terminer et de vous laisser découvrir ce bulletin municipal, les adjoints et 
les conseillers municipaux se joignent à moi pour vous renouveler à tous nos vœux 
les meilleurs. 
 
                                                                                 Jean-Luc  MAUDUIT   1
  



 
 
Actions du Conseil Municipal en 2009 

 

Le Conseil Municipal s’est réuni 3 fois, et a voté les points importants suivants : 
 
En séance du 27 mars 2009 : 

- Compte administratif et compte de gestion du budget d’Assainissement 2008 
- Compte administratif et compte de gestion du budget de la Commune 2008 
- Budget primitif d’Assainissement 2009 
- Budget primitif de la Commune 2009 
- Affectation des résultats 2008 : report de l’excédent d’investissement en totalité et de 

45% de l’excédent de fonctionnement en section d’investissement, et report de 55% de 
l’excédent de fonctionnement en section de fonctionnement  

- Adoption des taux d’imposition, avec maintien de ceux de l’année 2008 (taxe 
d’habitation : 12,82% ; foncier bâti : 12,29% ; foncier non bâti : 68,91% ; taxe 
professionnelle : 19,59%) 

- Indemnité au comptable du Trésor 
- Demande de diverses subventions, tarif des vacations funéraires,  
- Nomination de 2 élus à la Commission de Sécurité (Mme STENGER et Mr CHERRIER) 

 
En séance du 18 septembre 2009 : 

- Demande de subvention pour le spectacle de Rapaces pour la fête communale 
- Modification du tableau des emplois communaux avec la création d’un poste de rédacteur 

et d’un poste d’adjoint technique principal de 1ère classe, sans augmentation du nombre 
d’agents communaux 

- Délégation de signature à Monsieur le Maire pour lancer la procédure de marché et 
autres actes relatifs à la construction d’une nouvelle cantine scolaire 

 
 

En séance du 18 décembre 2009 :  
- Nomination d’un deuxième adjoint : Mr Bruno DOULSAN 
- Demande d’une subvention pour l’enfouissement des réseaux pour la rue Edouard Bécue 

 
 
Les Conseillers Municipaux se sont également réunis 9 fois en commission plénière pour 
travailler sur les dossiers en cours, et pour préparer les réunions de conseil municipal. 
  
 
 

 
Martine LEGRAND 
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Le budget de NOINTEL pour 2009 
 

���� 773 130,04 € pour faire fonctionner la commune 
���� 414 745,97 € pour investir 
 
Toutes les dépenses de fonctionnement : 
Eau, assainissement, électricité, énergie, combustible, carburant : 33 700 € 
Achats de divers matériels et équipements : 38 758 € 
Fournitures pour les voiries et charges d’entretien : 60 000 € 
Charges pour entretien des bâtiments : 34 000 € 
Charges à caractère administratif (matériels, frais d’affranchissement, téléphone…) : 11 700 € 
Entretien des matériels roulants, des équipements et maintenance : 17 000 € 
Primes d’Assurance, versements divers (formation, régisseur, honoraires et autres) : 61 202 € 
Annonces et publications : 7 500 € 
Fêtes, cérémonies et réceptions : 20 500 € 
Taxes foncières : 1 000 € 
Intérêts sur emprunts : 3980 € 
Charges de personnels salaires, indemnités, cotisations patronales et charges diverse) : 
293 650 € 
Indemnités et cotisations obligatoires pour les élus : 25 500 € 
Service d’incendie : 12 912 € 
Diverses contributions obligatoires : 16 500 €  
Subvention au CCAS : 4 000 € 
Subvention aux organismes publics : 89 498 € 
Subventions aux associations et autres organismes : 2 930 € 
Bourses : 300 €  
Charges repas cantine scolaire : 30 000 € 
Fournitures scolaires : 5 500 € 
Subvention à la Caisse des Ecoles : 3 000 € 
 
 
Toutes les dépenses d’investissement : 
Achat de terrain : 100 000 € (dépenses non réalisées en 2009) 
Installations, matériels et outillages de voirie : 38 500 € 
Achat de matériels et outillages divers : 10 300 € (dont 5 500 € pour lave-vaisselle et armoire 
réfrigérée cantine)  
Matériels de bureau et informatique : 8 500 € 
Travaux divers de réfection: 36 846 € (dont 18 500 € pour les fenêtres, peintures et sols de 
l’école) 
Travaux et réalisations d’installations : 204 700 € 
Dépenses financières (emprunts) : 15 899 € 
 
 
 
          Martine LEGRAND 
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Travaux en 2009 
 

Reconstruction et réparation de divers mûrs en pierre : 
 

- Sente des Epinettes 
 

 
 
 

- Mûrs du Cimetière  
 

           
 
 

- En cours de réparation 
 

                       
 
 

- Sécurisation de la place du village, afin d’interdire l’accès aux véhicules 
(Réalisé par le personnel communal) 
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- Réfection des trottoirs rue des Jardins de l’Eglise 
 

             
 
 

 
 

 
- Enfouissement et renforcement de l’éclairage public avenue de l’Eglise et 

Impasse Saint-Denis 
 

     
 

- Réfection de la toiture 
 

- finalisation du changement des fenêtre à l’école primaire, et réfection en 
peinture de la classe maternelle. 

 
- Travaux de voirie : 

   réfection des tampons d’assainissement sur l’ensemble du village, 
   reprise de l’enrobé Avenue de la Gare. 

 
 

- Acquisition d’équipement communal (tracteur, remorque, citerne) 
 

- Achat de matériel divers pour décoration de noël (guirlandes, traversées de 
rue). Réalisation des motifs effectués par le personnel communal. 
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Bienvenue aux nouveaux habitants. 

Les années 1968-1969 voyaient la construction du premier lotissement de l’avenue 
Fauchier-Magnan. 

L’agrandissement de notre cité s’est  poursuivi progressivement au fil du temps par 
les lotissements : 

- en 1970  Rue Fauchier-Magnan 
- en 1980   Rue de Mours, 
- en 1980   Rue du Clos Thérèse, 
- en 1982/1983   Rue des Epinettes, rue de l’Orangerie et rue du Vieux Potager             
- en 1986          Rue des Jardins de l’Eglise 
- en 1988/1989  Résidences de la Forêt  
- en 2006  Rue des Jardins d’Eugénie 
 

sans oublier les constructions individuelles de nombreux pavillons. 
 
En 2009, 52 logements ont été livrés à des nouveaux arrivants : Résidence du 
Pressoir, et rue Daniel Ancellet. 

Bien entendu, comme pour tous les chantiers importants, des difficultés de 
circulation et des nuisances multiples ont perturbé la tranquillité de tous.   
 
Maintenant la sérénité a été retrouvée. 

Nous souhaitons la bienvenue à ces nouveaux villageois de la rue de Verdun et de la 
Rue Daniel Ancellet. Ils seront bientôt rejoints par ceux du lotissement de la Ferme 
rue des Bohémies. 

En quarante ans Nointel a bien changé et a doublé sa population. 

Nous espérons que tous ces nouveaux habitants auront plaisir, comme les 
précédents à s’intégrer au village. 
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Le repas des anciens 
 
 

Le 31 Janvier s’est tenu à la salle des fêtes le traditionnel repas des anciens organisé 
par le C.C.A.S.  

   Le maire, Mr Mauduit a accueilli 96 invités. 
   Après s’être ouvert l’appétit avec une sympathique soupe de Champagne accompagnée 
   de canapés, le menu se composait ainsi : salade gersoise,   
   Cuisse de canard confit servie avec des pommes sarladaises, salade, fromages, éclipse. 
   Le repas s’est terminé par une coupe de Champagne, un café et  quelques danses. 
   Le Père Crespin, un magicien et une jeune artiste danseuse de Nointel ont animés cette 

manifestation. 
   Un grand merci à tous nos bénévoles qui ont assuré le service de cette journée. 
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21ème Brocante 2009 

  

Notre vingt et unième brocante a vu défiler bon nombre de chineurs sous un beau 
soleil. 

 

                       

 

 

                    

 

                     

A l’année prochaine !!!         
            
            8
             



  

Prix du Conseil Municipal 

                                                                                                      

A la demande de la Municipalité, l’UMO Beaumont-cyclisme et l’ES Persanaise, ont 
organisé le dimanche 6 septembre 2009, le « Prix du Conseil Municipal, course 
réservée à la catégorie départementale 1-2-3-4. 
52 coureurs sur les 56 engagés sont présents au départ, donné à  9 heures rue de 
Paris, par Monsieur le Maire, starter d’un jour. 

Le parcours est réputé très difficile, passant par Presles et la redoutable ascension 
de la bosse de la Pierre Turquaise, avec ses 16  18 % de dénivelé, la traversée de la 
forêt de Carnelle en rejoignant le lac bleu et basculer sur la D85 pour revenir vers 
Beaumont sur Oise et ensuite Nointel par le CV3, circuit de 14 kms 500 à parcourir 
cinq fois pour un total de 72 kms 500. 

Dès le premier tour, la hiérarchie s’établie, et à l’attaque du second tour, un coureur  
se détache,  Stéphane BOUDIER de l’EC  TORCY PONTAULT, l’actuel champion 
d’Ile de France de la catégorie, qui malgré de nombreuses tentatives  de contre  des 
poursuivants, ne sera plus rejoint avant l’arrivée Rue Fauchier Magnan. 

42 coureurs seront classés, qui malgré la fatigue nous font part de leur satisfaction 
de pouvoir s’exprimer sur ce magnifique circuit et nous déclarant vouloir revenir en 
2010, si la course à lieu. 

Les primes distribuées à chaque passage furent très appréciées, cette pratique 
n’existant presque plus en Ile de France. Le prix d’équipe est revenu aux coureurs de 
l’UMO Beaumont-sur-Oise. 

La réception protocolaire pour la proclamation des résultats et la remise des primes 
fut très réussie. 

Nous ne terminerons pas sans avoir remercié très chaleureusement toutes les 
personnes ayant répondue à la demande d’assurer la sécurité dans les carrefours. 
Sans eux, nous ne pourrions pas organiser des courses cyclistes, la sécurité étant 
une priorité absolue. 
Merci à tous et peut-être à l’année prochaine.  
 
       Jean-Pierre FOURNIER  

 .                                            
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NOINTEL EN FÊTE  le 10 – 11 et 12 octobre 2009 

  

Les samedi 11, dimanche 12 et lundi 13 octobre, la municipalité vous a concocté un 
programme riche en diversité à l’occasion de la fête de notre village. 

 

 

       Fête foraine 

 

                                  

 

Spectacle de rapaces présenté par les cavaliers de la plaine de France. 

 

                             

 Stand de tir à l’arc des Renards de Bornel 
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Balade d’antan par la société des trois châteaux. 

                        

Notre repas moules frites a été apprécié comme tous les ans (remerciement aux 
jeunes qui nous ont aidé à la préparation et au service. 

                  

Retraite aux flambeaux qui nous a permis de faire une ballade digestive.  

              

Nouveauté cette année pour le superbe feu d’artifice tiré devant le château. 
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Parade de Harley par le club Chantilly Grand Condé. 

              

 Les adhérents de l'Union Jeep Vexin ont participé à l’animation du dimanche après 
midi. 

                  

Les gros bras de Nointel en plein effort !!!!!!!!!!!!!!!! 

Un grand merci à tous les bénévoles membres de la commission communale des 
fêtes et employés municipaux, sans lesquels de tels évènements ne seraient pas 
organisables. Ils ont contribué au bon déroulement de ces trois journées. 
Remerciements également à tous les sponsors pour leur contribution. 

D’autres photos sont disponibles sur le site www.nointel95.fr 

MISSION ACCOMPLIE pour la commission communale des fêtes. 
 
A l’année prochaine. 

 
                 Bruno Doulsan 
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Le Beaujolais nouveau 

 

L’habitude étant une seconde nature, le 20 Novembre  2009, la fête du Beaujolais 

Nouveau a attiré un nombreux public. 

Accompagné de crudités, cochonnailles, fromages et salade de fruits, ce millésime s’est 

laissé déguster avec plaisir et surtout avec modération. 

Nous vous donnons rendez-vous pour l’édition 2010 

 

     Renée RICHY  

 

 

 

 

Orientés globalement du nord-est au sud-ouest, les rangs de vigne couvrent les monts du Beaujolais à une altitude moyenne de 300 m, 

sous des sommets qui culminent à 1 000 m. Influencée par cette topographie où l’eau abonde, la viticulture beaujolaise répond surtout 

de caractéristiques géologiques singulières : des terrains argilocalcaires et gréseux peu profonds au sud, des sols cristallins légers et 

acides sur les hauteurs et granitiques, au nord. 
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Commission Jeunesse et Sports 

 
Cette année, nos jeunes ont pu participer à l’opération « Karting en Val d’Oise ». 
Cette dernière  permet de s’initier au pilotage. De Mai à Octobre, le Karting de 
Cormeilles en Vexin a sillonné nos routes pour sélectionner les meilleurs jeunes 
pilotes dans les villes participantes, en créant un circuit de karting et de 
cyclomoteurs. Il est venu le 30 septembre à Mours (nous avons pour l’occasion 
organisé ce challenge avec nos voisins Moursiens). Cinq de nos jeunes ont été 
sélectionné pour la finale du  7 Octobre. Ambiance très sympathique, même si les 
adversaires de nos Nointellois ont été trop forts !!!!! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
Une prochaine sortie est prévue pour les vacances de février 2010. 
Nous comptons élargir notre commission afin de connaître les disponibilités de 
chacun pour encadrer  et organiser au mieux nos sorties.  
Si vous êtes intéressé(e)s, n’hésitez pas à contacter la mairie au  
De même, certaines activités n’acceptent malheureusement pas les mandats 
administratifs (mode de paiement de la mairie). Nous pensons par exemple au 
bowling que nous aimerions proposer dans un futur proche. Il serait donc souhaitable 
que les parents inscrivant leurs enfants aux sorties puissent dans la mesure du 
possible, régler en espèces. Un reçu leur sera naturellement fourni. 
En attendant de nous retrouver, nous vous souhaitons une bonne année 2010 
remplie de joie et de petits (et grands !!) bonheurs !!!! 
 
 
 
                                                                         La commission Jeunesse et Sports 
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Union Sportive Nointelloise  
 

 

 

 

 

 

 

Le vendredi 1er Mai nous organisions notre 16ème Rallye pédestre. 
 
Un soleil radieux illuminait Nointel et la salle des fêtes, là où est donné le départ à 9 
heures précises. 
Six équipes étaient en compétition et toutes prêtes à réaliser un bon score cette année. 
Certaines semblaient sereines, et d’autres inquiètes de l’inconnu. 
 
Le départ est donné à 9 heures précises avec, pour chaque équipe, « un livre de bord » 
qui doit permettre de rallier les points stratégiques.   
Nous les regardons s’éloigner et vite nous nous afférons pour rejoindre l’endroit prévu du 
ravitaillement. Pour nous c’est un vrai moment de plaisir mais en même temps il plane 
une petite angoisse. Les concurrents vont-ils nous trouver ? 
Cette année, c’est au pied de la forêt de Carnelle ensoleillée que nous les attendons. 
Les premiers arrivent avec le sourire à partir de 10 heures 45, les suivants se sont 
quelque peu égaré, mais ont vite retrouvé le bon chemin. 
C’est à midi, que la « dernière fournée » plonge dans la forêt à la recherche des trésors 
que nous avons préalablement enfouis au pied des arbres. 
Un pique-nique réuni tous les participants dans une ambiance très conviviale ponctuée de 
jeux et de questions. Chacun a à cœur de grappiller quelques points pour son équipe.   
Vers 16 heures, nous donnons le signal du retour avec un petit questionnaire de digestion 
et nous nous retrouvons dans la salle des fêtes pour l’annonce des résultats suivie d’un 
apéritif et d’un buffet. 
Encore une fois c’est une réussite et malgré la participation en baisse, nous avons bien 
senti que les concurrents étaient heureux et qu’ils avaient, pendant cette journée, 
« déconnecté » de la routine quotidienne. Pour nous c’est une belle récompense.    
 
Nous remercions chaleureusement tous les Nointelloises, Nointellois et ceux venus des 
communes voisines pour leur participation et souhaitons vivement que l’année prochaine 
ils nous rejoignent pour le 17ème Rallye pédestre qui devrait réserver des surprises.   
 
 
 

L’Union Sportive Nointelloise 
vous souhaite de bonnes fêtes et une heureuse année 2010. 

 
Et afin de satisfaire le plus grand nombre, nous vous proposons de répondre au  
Questionnaire sondage  que vous pourrez remettre en Mairie de Nointel.  
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J’ai participé au rallye pédestre. 

 

 

Le vendredi 1er Mai 2009, avait lieu le 16ème Rallye pédestre de Nointel. 
J’attends ce moment avec impatience tous les ans.  
Je prépare donc mon dictionnaire, mes outils de mesure, ma boussole, quelques 
trucs qui ne serviront peut-être à rien, sait-on jamais avec les organisateurs, mon 
pique-nique et surtout mes chaussures de marche. 
Il ne faut pas être en retard car juste avant 9 heures un indice est donné. 
Je rejoins mes amis avec qui nous avons constitué une équipe, cette année je sens 
que nous allons faire forts. 
A l’heure dite et sous un magnifique soleil on nous remet un questionnaire.  
Curieusement, l’angoisse monte, allons-nous comprendre ? Allons-nous rester sur 
place ?  
Bien vite le doute se dissipe et nous filons vers Presles. 
 

 

 

 

 

 

 

 

Après une petite halte au lavoir pour récupérer un récipient (mais pour quoi faire ?) 
nous entamons une longue ligne droite qui doit nous mener à un indice visuel pour 
trouver la suite du parcours. Nous nous partageons la tâche et bien vite l’aventure 
peut continuer. 
Ouf !! Après deux petites heures de marche et de recherches, nous sommes 
accueillis par les organisateurs pour une collation bienvenue.  
Chocolats, oranges, menthe, pains d’épices, café, friandises……  
La pression retombe, mais bien vite nous sommes remis « dans le bain » car une 
série de questions et d’énigmes sont proposées pour poursuivre l’aventure. 
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Nous sommes au pied de la forêt de Carnelle, si belle sous ce soleil du 1er Mai. 
Nous mesurons notre bonheur d’être là et profitons pleinement du décor tout en étant 
attentifs aux énigmes à résoudre. Il y a des trésors à découvrir à partir de photos et 
questions. Dans mon équipe, je suis le chercheur, je fouine, je gratte, en fonction des 
indications du « cerveau de l’équipe ». Hourra !!!!, j’en ai un !!!!, quel bonheur d’être 
le premier sur les lieux. Cette année il y a dix trésors à découvrir, mission quasi 
impossible, mais nous allons ici et là pour en trouver le maximum.  
Le temps est compté car à 14 heures on nous attend pour le pique nique. 
 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
                L’endroit est identifié.           Le trésor est là. 

 

 

 

Le pique nique est un moment privilégié que j’apprécie beaucoup. 
Toutes les équipes sont là et nous discutons des difficultés rencontrées, des trésors 
découverts, des énigmes résolues  ou non. 
Tiens ! On nous demande de peser notre récipient qui doit faire un poids très précis 
après avoir vidé un peu de son contenu. Je me doutais que cette petite bouteille du 
départ allait nous jouer des tours. Bon !! On est à 30 grammes du poids 
demandé..Ouff !!!  
Après que nous nous soyons un peu reposés et surtout bien restaurés, des jeux 
d’adresse et de concentration sont proposés. Nous allons faire de notre mieux pour 
glaner encore quelques points…..   
 
 

Une petite sieste réparatrice.                                             Moment de détente. 
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Une récompense pour avoir trouvé des trésors.  
5 points dans l’escarcelle et des friandises. Huummm !!!!! Ça va nous requinquer. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
Le jeu de Croquet…                                                   Le jeu des anneaux… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
                                      Trouver l’objet en trop ou l’objet disparu… 
                                      Moment d’intense concentration………….. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il est presque 16 heures, le retour est proche. 
Nous sommes tous prêts pour un retour en douceur. 
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C’est parti !!!! Une petite promenade digestive près de l’étang. 
Le retour est plus facile, les organisateurs ont pris soin de ne pas nous « abreuver » 
de questions tordues et nous devrons ramener une petite composition florale. 
 

Encore un petit effort. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
De précision…..           D’orientation…. 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 
De réflexion…..                                      Surtout ne pas se perdre si près du but. 
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Nous nous retrouvons vers 18heures à la salle des fêtes pour la remise des 
récompenses suivie d’un buffet bien mérité. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Une belle journée, un environnement magnifique, un bon bol d’air, des moments 
rares de vraie convivialité, un soleil radieux, quelques courbatures…. 
Vraiment tout au long de cette journée… 
 

Les dieux étaient avec nous. 
Cindy LOSTUZZO 

 

 

 

 
Association ARCOS 
 
Les mélomanes s’étaient donné rendez-vous à l’église St-Denis le dimanche 5 avril 
dernier pour écouter le concert offert par Marilyn MORA au piano et David 
MATTHES au violon. 
Un programme particulièrement original sur le thème du Tango et de la musique 
espagnole fut interprété devant un public de quelque 300 personnes enthousiastes, 
dont plus de 2/3 de Nointellois. 
 
Le 20 juin, dans le cadre de la fête de la musique, la chorale Arcos de Nointel nous 
a proposé son concert annuel, qui s’est achevé en apothéose sur le célèbre 
« cantique de Racine » de Gabriel Fauré, interprété conjointement avec l’ensemble 
vocal Onelli, toujours fidèle à notre petite commune.  
Toujours aussi assidus, les jeunes musiciens à cordes d’Arcos ont été également de 
la partie dans un programme Haendel, Bach, et J. Strauss. 
 
Nous vous donnons rendez-vous le 19 juin 2010 pour un concert réalisé cette année 
en partenariat avec la Cantarelle de Presles, dirigée par Nathalie DESNOYERS, 
autour du thème de la comédie musicale….mais toujours aussi dans un répertoire 
des plus variés….. 
Les choristes travaillent assidûment tous les lundis soir pour être fin prêts au jour J. ! 
 
En 2010, la chorale va s’associer avec les Chœurs du Pays de France (80 choristes), 
dont David MATTHES prendra la direction au 1er janvier, pour un grand projet qui 
verra le jour en novembre et décembre : « La belle Hélène » de jacques 
OFFENBACH, opérette qui sera donnée en version de concert à L’Isle Adam, 
Montsoult, et autres villes de la région. 
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Ânes et Nature  
 
Bonjour à tous, 
 
L’année 2009 a vu la famille d’Ânes et Nature s’agrandir. 
Le 18 janvier, nous avons eu la joie d’accueillir Bouba, petit âne pie D’Irlande. Le pari 
n’était pas gagné car, quand nous sommes allés le voir chez ses anciens 
propriétaires en Belgique, c’était un petit sauvageon. Impossible de l’approcher. Mais 
vu sa bouille adorable, nous étions plein d’optimisme !! Il ne nous a pas fait regretter 
notre choix car c’est maintenant un petit âne très câlin et très pot-de-colle.  
 
Ensuite, le 2 juillet, nous avons intégré dans le troupeau un âne qu’une personne 
nous avait laissé en garde depuis 2 ans : Chocolat, croisé baudet du Poitou. Il tenait 
compagnie à un  âne entier (également en garde) que nous ne pouvions pas mettre 
au contact du public car les réactions d’un entier ne sont pas toujours prévisibles. Ce 
dernier est parti dans sa nouvelle maison et comme un âne tout seul s’ennuie, nous 
avons pris la décision de présenter Chocolat à notre petit groupe à grandes oreilles.  
Pas très respectueux, il apprend doucement le métier d’âne de bât et s’est beaucoup 
amélioré tant il aime la présence des oreilles courtes. Lui aussi est très câlin. Nous 
ne savons pas s’il pourra rester avec nous car nous avons très peu de nouvelles de 
sa propriétaire qui a déménagé à 800 km de là.   
En tout cas, la famille est au complet. Nous nous en tiendrons là …  
    
       
 

            
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
            Chocolat 
         
             
                  L’arrivée de Bouba 
 
Nous avons continué nos sorties pendant tout le long de l’année (en journée ou 
demi-journée), quelques animations dans des écoles ou villages.  
La sortie le 17 mai exclusivement réservée aux Nointellois a bien eu lieue mais en 
comité restreint vu le temps. Nous nous sommes retrouvés autour d’un barbecue et  
nous avons quand même pu faire une petite balade entre deux averses avec nos 
longues oreilles. 
 
En attendant de vous voir à une de nos sorties, nous vous souhaitons de bonnes 
fêtes de fin d’année et à bientôt….       
       
       Christophe Van Roekeghem 
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Les Amis de la Bibliothèque Municipale de NOINTEL 
 
Grande nouvelle : la bibliothèque est maintenant équipée pour recevoir internet. 
Nous allons prendre un abonnement et permettre ainsi aux Nointellois de pouvoir 
surfer sur le net tout en dégustant un bon petit café ou thé selon vos envies. Nous 
vous informerons plus précisément quand tout sera installé et en état de fonctionner, 
en espérant que notre permanence du mercredi après-midi de 15h à 17h soit plus 
fréquentée et peut-être (nous avons le droit de rêver !!) ouvrir à nouveau u autre 
créneau horaire (qui a dû être fermé par manque de fréquentation !). 
 
Nous en profitons pour vous informer des nouvelles acquisitions : 

 

Plusieurs fois primé, Michel Lacombe, dans ce nouveau 
roman, restitue avec beaucoup d’humanité la vie difficile 
d’une jeune femme en montagne, vie rythmée par les 
traditions ancestrales qu’un colporteur viendra bientôt 
troubler. 

 

   

          La trilogie de Camilla  Läckberg , style agréable,     
         personnages attachants que l'on à plaisir à retrouver de      
          livre en livre,  enchaînement inéluctable des événements  
        conduisant à cette succession de meurtres... Contrat    

         rempli. 

 

 

 

    encore une trilogie tout aussi captivante : Millénium de  
   Stieg Larsson 

      

 

  

 

 

Egalement le nouveau Grangé et le dernier de Dan Brown (auteur du Da Vinci 
Code…) 

                                    
 
Le bibliobus continue à passer également une fois par trimestre pour offrir un choix 
encore plus large à nos lecteurs. 
Nous finissons en vous souhaitant de passer de bonnes fêtes de fin d’année. A 
bientôt à la bibliothèque. 
       

L’équipe de la bibliothèque. 
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L’année se termine et je peux affirmer que 2009 est un bon cru. 
Deux facteurs sont à la clef de cette réussite. 
 
Une équipe formidable qui se dévoue sans compter et que je remercie. 
Un public exceptionnel et fidèle qui aime à se retrouver et partager un moment de 
joie et de bonne humeur.                                         
    
Toute l’équipe vous souhaite de joyeuses fêtes et vous présente ses meilleurs vœux. 
 
La Présidente 
Yasmine BERCIER 
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 6 juin 2009 « Sortie Seniors » 
Pont canal à Briare 

 

Buffet campagnard 
19 septembre 2009 

Buffet campagnard 
19 septembre 2009 



APEN - Association Loi 1901 N° 7782    Adresse : Avenue de Paris 95590 NOINTEL    

E-mail : apen-nointel@wanadoo.fr   web : www.apen-nointel.com 

 

 
 

L’APEN est une association représentative de tous les parents de l’école, souhaitant 
s’investir dans la vie scolaire de leurs enfants. Son principal souci est de maintenir 
un dialogue permanent avec les différents partenaires de l’école. 
 
Pour cela nous mettons un point d’honneur à : 
 

- Fédérer les parents d’élèves,  
- Participer aux conseils d’écoles, 
- Prendre part aux évènements organisés par l’équipe enseignante, 
- Aider au financement des projets de l’école (sorties scolaires, classes 

transplantées), 
- Diffuser l’information à tous, 
- Faciliter la communication entre parents et enseignants. 

 
 
Nous avons pris le parti de joindre l’utile à l’agréable : c’est pour cela que nous 
organisons de nombreuses manifestations pour aider au mieux l’école et faire que 
l’année scolaire de nos enfants soit remplie de bons moments (pot de solidarité du 
Téléthon, boum des enfants, bal de la Kermesse). 
Nous avons commencé après l’élection d’une nouvelle équipe par inviter tous les 
petites sorcières, fantômes et diablotins du village pour une grande fête d’Halloween. 
Puis régulièrement, nous proposons des goûters à la sortie de l’école avec boissons 
et gâteaux faits maison. 
De nombreux objets souvenirs prolongeront  ces moments de convivialité : photo 
avec le père Noël, torchons, livre de recettes… 
 
La  réussite scolaire de nos enfants dépend de l’implication de chacun, c’est pour 
cela que votre présence à nos côtés est primordiale. 
 
Rejoignez nous, car ensemble nous sommes plus forts !! 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bonjour à tous ! 
 

  

Une nouvelle page dans l’histoire de notre beau village de Nointel vient de 
commencer à s’écrire, puisque la vie s’est installée au sein des deux opérations 
immobilières achevées et livrées courant 2009. C’est un évènement important qui 
apporte un renouveau dans le cadre environnemental de Nointel. 

Bienvenue aux nouveaux Nointellois ! 

L’Association de Défense du Patrimoine de Nointel développe ses activités depuis 
maintenant plus de dix années dans le but de préserver le caractère spécifique de 
notre village et de veiller à son embellissement. Face à l’évolution nécessaire et 
inévitable de notre cadre de vie quotidienne, nos membres unissent leurs réflexions 
et leurs efforts pour rester, tout au long de l’année, attentifs  en toute convivialité et 
simplicité.  

Ainsi : 

• En mars 2009, la traditionnelle opération de « nettoyage de printemps » de 
l’ADPN s’est tournée vers le cimetière de Nointel, pour des travaux de nettoyage 
et de remise en état de tombes abandonnées. L’opération s’est réalisée 
simplement, grâce à une petite troupe volontaire de nointellois venus avec balais, 
râteaux, brosses, grattoirs, décapant, ciment, brouettes, etc…: les tombes 
abandonnées ont été dégagées, nettoyées, brossées, grattées, le cas échéant 
recimentées et restaurées. Comme chaque année, nous nous sommes retrouvés 
après les travaux autour d’un pique-nique offert par l’ADPN. Cette opération fut de 
fait une mission du respect du souvenir, pour une remise en valeur réussie de la 
beauté sereine de ces lieux. Ces moments furent également l’occasion 
d’apprendre à mieux connaître le passé de Nointel. Ainsi, sait-on qu’un grognard 
de Napoléon repose en paix sous l’un des cyprès de notre cimetière ? 

 

• Au mois de juin, une intéressante sortie nous a conduits sur « Les chemins des 
lacs », à la découverte de friches de l’industrie cimentière de Beaumont-sur-Oise. 
Guidés dans cette randonnée par les Amis du Lac, association de sauvegarde de 
la nature, nous avons découvert des éléments remarquables du petit patrimoine 
industriel de notre région, tels les ancrages en béton des pylones de l’ancien 
transbordeur, aujourd’hui enfouis dans la forêt de Carnelle. Au départ de la 
randonnée, une exposition photographique commentée nous a présenté des 
documents exceptionnels et inédits sur l’histoire de la cimenterie et de ses abords. 
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• En septembre, l’organisation d’une sortie culturelle et artistique à Giverny a permis 
aux adhérents intéressés d’admirer les jardins de la maison du peintre MONET 
tout en s’imprégnant de leur atmosphère. Passionné par le jardinage autant que 
par les couleurs, Monet a conçu son jardin de fleurs et son jardin d’eau comme de 
véritables œuvres (les fameux nymphéas furent ses sources d’inspiration les plus 
fécondes). Dans la maison du peintre nous avons pu découvrir une collection 
unique en Europe d’estampes japonaises. 

 

 

• Finalisation du projet de réalisation d’un panneau d’information sur Nointel, à 
l’étude depuis deux années. De l’idée initiale d’une table d’orientation permettant 
aux visiteurs et aux randonneurs de se localiser, le projet a évolué vers un 
panneau d’information présentant un plan renseigné et imagé, localisant 
précisément rues, sentiers et points remarquables… Après étude des devis de 
plusieurs fabricants consultés, le plan a été gracieusement conçu par Bruno 
Ancellet, vers lequel vont nos plus vifs remerciements pour sa compétence et sa 
patience face à l’énorme travail réalisé, et vient d’être transmis pour mise en 
fabrication. L’ensemble, constitué d’une structure en pin traité, d’un petit toit en 
bardage protégeant d’un côté le plan en inclusion et de l’autre côté une vitrine 
pour affichage, sera livré en début d’année. Le panneau sera implanté au 
carrefour du passage à niveau, à l’entrée du sentier piéton montant vers le centre 
de Nointel, afin d’accueillir et renseigner nos visiteurs. 

 

• Début décembre, lors de son traditionnel « Pot de l’Amitié » automnal, l’ADPN a 
convié les nouveaux nointellois à venir faire la connaissance de nos membres et 
sympathisants, réunis dans une sympathique ambiance. Ce fut l’occasion de 
pouvoir enfin annoncer la concrétisation de notre projet de panneau, et de 
présenter à l’assemblée le plan de Nointel, tout récemment achevé. 

 

Il est vrai que la richesse apportée par les arbres à Nointel est inestimable et que la 
préservation de la qualité des espaces de verdure qui nous entourent est l’objet de 
toute notre attention. Ainsi, dans son action, l’ADPN vise à ce que les espèces 
plantées restent des essences locales, que les végétaux choisis pour les haies 
continuent par leur diversité à accueillir et nourrir les oiseaux, et que l’entretien de 
nos grands arbres soit effectué dans une démarche alliant douceur et esthétisme. 
L’ADPN reste présente aux côtés de la mairie dans les actions menées pour 
l’environnement, dans le respect de la biodiversité et du cadre de vie des nointellois. 

 

Bonne Année à tous ! 

 

A noter :  

- Permanence ADPN à la Mairie, chaque deuxième samedi du mois, entre 11h et 
midi. 

 
Le Bureau Marie-José Stenger, Présidente 
 Nicole Cherrier, Secrétaire 
 Nanou Meynard, Trésorière 
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Les Talents locaux édition 2009 

Le 15 Novembre 2009 le Salon intercommunal des TALENTS LOCAUX s’est tenu à Mours 

salle Robert Alézier. 

Cette manifestation conviviale a obtenu un grand succès avec tous les exposants venus 

des différentes communes de la Communauté de Communes du Haut Val d’Oise. 

29 ARTISTES, soit 11 de plus que l’année dernière, ont présenté leur talent, tous plus 

variés les uns que les autres: peinture, dessin, bande-dessinée, sculpture, mosaïque, 

pyrogravure, bijoux fantaisie, points-comptés, objets décoratifs, poupées et doudou, 

poèmes... 

Tout au long de la journée, les 650 visiteurs, ont eu la possibilité de voter pour le prix du 

Public qui a été décerné à Paulo LOPES exposant pour la première fois et le prix du 

Jury, composé par les élus de chaque ville de la CCHVO, a été décerné à Evelyne VARE 

pour sa fabrication de papillons créés à partir de canettes usagées. 

Le « Comité Unicef Val d’Oise » était aussi présent en vendant des « Poupées 

Frimousses » au profit de « La Convention des Droits de l’Enfant ». Le montant des dons 

récoltés s’élève à 130€. 

L’année  prochaine, la 6ième édition des Talents Locaux se tiendra dans la commune de 

Ronquerolles  

 

                                                                                                     Renée Richy                                                          
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Dans le cadre d’une nouvelle piscine 
 

 
La Piscine Intercommunale de Beaumont sur Oise vient de fêter son 33ième 
anniversaire. 
A l’origine, elle a été construite dans un but essentiellement sportif. 
Aujourd’hui elle accueille le public, les associations et groupes ainsi que les 
scolaires. 
Les entrées en  2008 
           - Le  public   61976 entrées 
           - Les associations et groupes  40781 entrées.   
           - Les scolaires 27179 entrées 

La plus ancienne association « Le Caneton Club » compte à ce jour 764 

membres et le club de plongée 80 membres.   
Depuis quelques années l’activité de l’Aquagym a été reprise par la piscine et 
compte plus  
de 500 inscriptions annuelles. La personne la plus âgée a 91 ans. 
Les Bébés Nageurs sont au nombre de 60 et le plus jeune a 3 mois. 

 
Les scolaires de la Communauté de Communes et ceux de Noisy sur Oise 
viennent y  
faire l’apprentissage de la natation et c’est plus de 2200 élèves qui sont 
accueillis tous les  
ans. 
 
Dans le but de toujours mieux accueillir le public, des travaux de rénovation sont 
nécessaires pour cette structure. Depuis quelques temps le Syndicat 
Intercommunal de la Piscine réfléchit soit à une réhabilitation, soit à la 
construction d’une nouvelle piscine. 
L’amélioration des bâtiments nécessitant une fermeture de 2 années, le syndicat 
a opté pour la construction d’un nouvel établissement. 
 
Le projet pourrait se faire sur un terrain de 11677m2 se situant à côté du lycée 
Evariste Galois, boulevard Léon Blum à Beaumont sur Oise. 
Il comprendrait un Grand bassin sportif, un bassin d’apprentissage plus grand 
que l’actuel, une pataugeoire, des jeux d’eau et éventuellement un espace de 
remise en forme. 
 
Souhaitons que ce projet se réalise dans les meilleurs délais afin de satisfaire 
les 130000 visiteurs de la Piscine Intercommunale de Beaumont sur Oise.  
 
                                                                                                          Renée Richy  
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Vive l’heure d’été, vive l’heure d’hiver  
 

 

Depuis plus d’une trentaine d’années,  comme noël en décembre, nous avons droit à 
l’heure d ‘été en avril, et à l’heure d’hiver en octobre. Pourquoi cette décision ? Pour 
économiser du pétrole paraît-il. Va pour les économies.  
 
Passe encore pour l’ heure d’hiver qui a déjà une plombe d’avance sur le soleil, 
grand régisseur de tout ce qui vit sur cette terre. Mais en avril, on en rajoute une 
couche, et nous voilà nantis d’une avance de deux heures sur le rythme de l’astre du 
jour. 
 
Cela perturbe beaucoup certaines personnes, et aussi des animaux domestiques et 
sauvages. Nous allons voir quelques exemples. Avec tous ces changements, les 
poules ne savent plus à quelle heure elles doivent se jucher sur leur perchoir,  afin 
de dormir d’un sommeil réparateur. Idem pour Jeannot lapin, de garenne de son état. 
Son terrier est situé au voisinage d’une grande surface en bordure de forêt.  Il 
compte le matin sur le bruit des gros semi-remorques qui viennent approvisionner le 
magasin, pour se réveiller. Et paf, du jour au lendemain, il faut qu’il change ses 
habitudes. Par la force des choses, le rusé renard, doit lui aussi modifier son emploi 
du temps. Car amateur de râbles et de gallinacés, il lui faut changer ses habitudes. 
Vous voyez les répercussions insoupçonnées qu’entraîne le changement d’heure. Et 
la SNCF, comment fait- elle selon que l’heure avance ou retarde ? Pour le retard ( je 
ne parle pas là de ceux dus aux grèves) elle peut faire arrêter ses trains dans les 
gares. Mais quand il faut arriver une heure plus tôt, accélère-t-elle la cadence ? Plus 
difficile encore, les avions.  Restent-ils suspendus en l’air, pendant une heure pour 
arriver au moment prévu ? Ou mettent-ils le turbo, six mois plus tard ? Songez en 
plus, aux appareils qui font le trajet entre l’Europe et les Etats Unis. Les USA aussi 
pratiquent le changement d’heure, mais pas les mêmes jours que nous. 
 
Autre chose. Les retraités, de par leur statut sont à l’ abri de la plupart des 
mésaventures liées aux changements d ‘horaires. De plus, comme ils ont le sommeil 
léger, une heure de plus ou de moins, cela passe comme une lettre à la poste. Mais 
pour  les personnes  qui doivent prendre leur travail à heure fixe, ou tributaires 
ponctuellement d’un horaire prédéterminé, c’est une autre histoire. Par exemple, 
prenez le candidat au permis de conduire, convoqué le lundi suivant le changement 
d ‘ heure en avril, à huit heures pétantes. Il  arrive pile à l’heure (nouvelle). Avec le 
stress du à la hantise de l’examen, après une nuit de sommeil agité. L’inspecteur, lui 
n’ a pas ce genre de souci. Qui plus est, il a omis de se mettre à l’heure. Et le voilà 
qui arrive benoîtement à neuf heures. Vous imaginez le vécu  du futur Fernando 
Alonso, qui s ‘est vu rajouter à son corps défendant soixante minutes 
supplémentaires d’attente insoutenable. Il est vraiment dans de bonnes dispositions 
pour montrer sa virtuosité au volant.  Et l’amoureux transi, qui  a donné rendez-vous 
à huit heures de ce funeste même lundi à l’ lue de son cœur. Elle a oublié cette 
modification horaire. Donc elle n’est pas là. Pour compléter le tout, elle n’a pas 
ouvert son portable. Le malheureux voit en quelques quarts d ‘ heures, tous ses 
rêves les plus fous, ses projets les plus délirants s’évanouir. Elle n’est pas venue et 
tout est perdu. Elle ne viendra plus. Le Roméo s’en va portant sur ses épaules, son 
inconsolable peine. Heureusement, après un échange de SMS, tout s ‘arrange,  Ouf. 
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Voyons maintenant d’autres désagréments liés à ces changements semestriels au 
plan domestique, cette fois.  Il faut mettre à la nouvelle heure, horloges, pendules, 
montres, réveils matin (très important, on a vu pourquoi). Tous ces appareils ne se 
règlent pas automatiquement, comme les plus élaborés, qui  par un lien invisible, 
depuis une horloge atomique (excusez du peu) située en Allemagne, obéissent au 
doigt et à l’ œil. Pourquoi est- elle chez nos voisins teutons, cette merveille ? Parce 
que tout ce qu’ils fabriquent est de bonne qualité. La preuve : ils sont les premiers 
exportateurs mondiaux.  Pensez aussi à tous ceux qui peinent à lire une notice 
explicative, pour peu qu’elle soit traduite approximativement en français, à partir 
d’une langue peu commune sous nos contrées. Du genre : » Alumai la contacte ». 
Bon,  vous avez compris, mais tout le monde n’est pas dans votre cas. Et pourtant, 
certains engins doivent être réglés impérativement, ne serais-ce que pour bénéficier 
du tarif heures creuses. Donc à contrario, s’il y en a des creuses, il doit exister des 
heures pleines. Sans doute  veut-on désigner par là, celles qui suivent la prise d’un 
repas roboratif, genre cassoulet,  couscous, choucroute, ou encore paella (liste non 
exhaustive). Passons rapidement sur les fours classiques,  micro ondes, 
programmes de chauffage …La manipulation des boutons, des poussoirs, 
quelquefois, les deux en même temps, pour arriver au but recherché n ‘est pas une 
mince affaire pour des doigts frappés d’arthrose, sans compter le : » ou sont passées 
mes lunettes « ? 
 
Avec cette avance de deux heures sur la bonne heure, on finit par voir midi à 
quatorze heures. J’exagère ? Ecoutez Radio-France international en début d ‘après-
midi. Vous entendrez le préposé déclarer : » Il est quatorze heures à Paris, midi à 
l’heure internationale.  
 
Heureusement qu’il existe des sages sur cette terre. Lors d’une conférence au 
niveau mondial, ils ont décidé d’établir une heure universelle. La  France a essayé de 
faire adopter l’heure du méridien de Paris. Mais c’est la perfide Albion qui a emporté 
le morceau. Voilà pourquoi l’heure de référence au plan international s’appelle GMT 
(pour Greenwich mean time). Et Greenwich c’est quoi, un bled aux environs de 
Londres. Nous en signe de vengeance, nous avons planté des pieux du nord au sud 
de la France, sur le trajet de cette ligne imaginaire qui est le méridien de Paris. Vous 
pouvez voir de ces jalons, entre Bernes et Bruyères S/Oise. 
 
Pour terminer, certains d’ entre vous se demandent quand arrive la nuit fatidique, en 
avril, puis en octobre, ce qu’ils doivent faire. Il existe un moyen très simple et 
infaillible pour ne pas se tromper. Pensez simplement qu’en avril, on avance les 
aiguilles car les deux premières lettres du mot sont AV, comme avancer. En octobre, 
les deux dernières lettres du mot sont RE, comme retarder. Il suffisait d’y penser. Ce 
n’est pas moi qui l’ai inventé. 
 
A la bonne heure. 
                                                                                    Bernard DECAEN   
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Le Comité de Gestion Patrimoniale des Forêts Domaniales de 
l’Isle-Adam et Carnelle 

 
 
 

Le nouveau visage de nos forêts :  

Protection, exploitation pour préparer l’avenir de nos « poumons verts » 

Réunion du 24 novembre 2008 

Piloté par les Ingénieurs de l’Office Nationale des Forêts sous l’égide du Conseil 
Général, ce Comité a en charge  

•    975 ha de la forêt de Carnelle,  

• 1 547 ha de la forêt de L’Isle Adam. 

Ce patrimoine naturel fait l’objet d’observation, de renouvellement, de gestion pied à 
pied, de vente à des professionnels. 

Nos forêts s’avèrent fragiles car les arbres sont âgés ; l’équilibre en classe d’âge est 
menacé. L’Office Nationale des Forêts procèdent au renouvellement artificiel avec 
clôture rigide anti-gibier, anti-lapins et au renouvellement naturel avec intervention 
sylvicole : « Façonnage », opération consistant à diminuer la densité des arbres par 
l’enlèvement de certains au profit de sujets mieux conformés. 

L’information au public « Forêt Info » doit être poursuivie tout comme les travaux 
d’accueil du Public « Glacière de Cassan », la création de sentier pédagogique. 

Le renforcement de la biodiversité (gestion de la grande faune), la réhabilitation de 
tourbières, la gestion de mares (fougères, reptiles, batraciens, tritons palmés mais 
pas de salamandre) font l’objet d’études de la part des agents de l’Office Nationale 
des Forêts en coopération avec les spécialistes du Museum d’Histoire Naturelle. 

La restauration et l’aménagement des berges du Lac Bleu est une priorité eu égard à 
l’importante baisse du niveau des eaux depuis 2000, le glissement de talus, de 
berges et la modification de la qualité du paysage ; il est donc nécessaire de 
sécuriser les berges, d’orienter la circulation des promeneurs par des 
aménagements adaptés, de revaloriser l’environnement paysager du lac par la 
végétalisation de certaines portions de berges.  

Est retenue pour 2009 la plantation de haies bocagères légères pour ne pas amener 
trop d’ombres aux cultures (vorne, lantane, troène, aubépine, bourdaine, nerprun 
purgatif, prunellier, cytise, noisetier), brise-vent pour les promeneurs. 

Enfin, les agents de l’Office National des Forêts sont particulièrement vigilants et 
veillent à protéger les Zones Naturelles d’Intérêt Faunistique et Floristique : 
arrachage de muguets, dépôts sauvages,…  

Pitié pour la forêt ! 
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Des milliers de promeneurs vont investir bois, parcs et forêts. Rappel des règles à 
respecter. 

Pas touche aux bébés animaux : si vous croisez de jeunes animaux, n’essayez 
pas de les approcher, encore moins de les caresser. En leur transmettant votre 
odeur, vous prenez le risque de les voir abandonner par la mère. Durant la période 
de reproduction, du 15 avril au 30 juin, les chiens doivent être tenus en laisse en 
forêt. 

Attention aux orchidées protégées en France : leur cueillette est strictement 
interdite. Les contrevenants encourent une amende pouvant atteindre… 9 000 € ! 
D’autres espèces de fleurs à la jonquille des bois ou du perce-neige peuvent être 
protégées localement. 

Ne déménagez pas les nids : c’est actuellement le début de la nidification des 
oiseaux, une période où ils sont particulièrement vulnérables. Il ne faut donc pas 
déranger rouges-gorges et autres passereaux en pleine construction de leur cocon 
de brindilles ou mousses. Et surtout ne pas déplacer leur maison. 

Gardez la tortue dans son bocal. S’il est interdit de prélever à outrance, on ne peut 
pas non plus relâcher des espèces exotiques dans la nature à l’image des tortues de 
Floride ou des grenouilles taureau qui deviennent trop imposantes dans le bocal ; ce 
sont des espèces invasives qui vont proliférer et provoquer un déséquilibre en 
prenant la place des espèces indigènes. 

Ne ramassez pas les escargots, comptez-les : du 1er avril au 30 juin, il est interdit 
de les ramasser. En revanche, on peut les compter dans… son jardin ! C’est l’objectif 
de l’opération « Escargots » lancée par l’association Noé conservation et le Muséum 
National d’Histoire Naturelle. Ils invitent parents et enfants à chercher trois fois 
dans l’année, les gastéropodes sur leur parcelle et à transmettre leurs observations 
aux scientifiques vis Internet www.noeconservation.org  

 

L’Association de Gestion du Grand Gibier en Val d’Oise 
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Les règles de bonne conduite 
 
 

Comment participer concrètement au bien-être de chacun et à la protection 
de l’environnement par quelques Ecogestes. 

  
 Les obligations 
 

�Je respecte les panneaux de signalisation (limitation de vitesse, stop, sens de 
circulation,  stationnement etc...).  
� Je ne jette pas mes papiers dans la rue, sur le trottoir ou dans le caniveau, mais 
dans les corbeilles. J'encours une amende si je ne le fais pas. 
�J’évite les nuisances sonores même avant 22 heures. Personne n’est en droit de 
faire du bruit de façon excessive. Pour soi-même comme pour les autres, vivre dans 
une ambiance sonore agréable peut devenir une règle de vie (l’article R1336-7 du 
Code de la santé publique relatif aux bruits de voisinage sanctionne les bruits de 
nature à porter atteinte à la tranquillité de tous ou à la santé par leur durée, leur 
répétition  ou leur intensité).  
�Je tonds ma pelouse aux heures autorisées. 
�Je ne brûle pas mes déchets dans mon jardin ni en tout autre endroit. 
�Je maintiens mon trottoir propre pour le confort des usagers. 
� Si je promène mon chien, je ramasse ses excréments comme je le fais dans mon 
jardin. 
� Mes mégots de cigarettes peuvent déclencher un feu de forêt ! 

 
 Les gestes Ecocitoyens 
 

�Au cours de mes promenades, je ne jette pas mes chewing-gums, 
canettes, sacs en plastique...ils resteront là ! 
� Je ne cueille pas de fleurs dans les jardins, espaces verts, tout le monde 
doit en profiter !  
� Je suis les sentiers de promenade. 
� Je ne jette rien dans les plans d’eau et les rivières. 
� Je respecte les arbres en ne gravant pas dans l’écorce. 
� Je ne dérange pas les animaux en détériorant leur habitat ou en faisant 
trop de bruit.  
�  Dans mon jardin : 

� Je préfère des engrais biologiques pour fertiliser mes plantes et je n’utilise 
pas 

     de pesticides chimiques. 
� Je choisis des plantes de la région, plus faciles à cultiver car elles sont 

adaptées 
     au climat francilien, elles nécessitent moins d’entretien. 
� Je choisis des plantes qui ont du nectar, elles attirent abeilles, bourdons et 

papillons, favorisant la biodiversité.  
� Je pose des tuiles contre mes pots ou je les emboîte dans des pots plus 

grands : cela empêche la surchauffe et limite le dessèchement de la terre qui 
nécessite alors moins d’eau. 

 
Tous ces gestes, qui peuvent nous sembler contraignants, contribuent à 
l’amélioration de la vie sociale et environnementale. 

   La propreté et le respect de l’environnement sont l’affaire de tous. 
  
        Renée Richy.                       34

    
                                                                                                                                    



Quelques informations sur les élections régionales de Mars 2010 
 

Les 14 et 21 mars 2010 auront lieu les deux tours de scrutins pour l’élection des Conseillers 
Régionaux. 
 
Le Conseil Régional s’occupe des transports et déplacements de la Région, de l’Enseignement 
secondaire, de la Formation et de l’Apprentissage, de l’Emploi et du développement 
économique, de la Culture, du Sport, du Tourisme, de la Solidarité, da l’Action sociale, de la 
santé et des Associations, de l’Environnement et du développement rural, du Logement et de la 
Politique de la Ville. 
 
La Région Ile de France comprend 209 conseillers régionaux élus pour 6 ans. Les représentants 
sont élus au scrutin de liste : au premier tour, si une liste a la majorité absolue des voix, elle 
obtient le quart des sièges à pourvoir, les autres sièges sont alors répartis à la proportionnelle 
entre toutes les listes ayant eu au moins 5% des suffrages. Si cela n’est pas le cas, un second 
tour est organisé : seules les listes ayant eu au moins 10% des suffrages peuvent se maintenir,  
celles ayant obtenu au moins de 5% des voix peuvent y participer en fusionnant avec d’autres 
listes. Les sièges sont alors attribués selon les modalités ci-dessus (un quart des sièges pour la 
liste ayant eu le plus de suffrages et répartition à la proportionnelle pour les autres)  
 
Pour voter, il faut avoir au moins 18 ans, être de nationalité française et être inscrit sur les listes 
électorales. 
 
Pour être élu, il faut être âgé de 18 ans au moins au 1er janvier de l’année des élections, jouir de 
ses droits civiques, être inscrit sur une liste électorale de la région ou payer des impôts dans la 
région depuis au moins 5 ans. 
 
Toutes les actualités du Conseil Régional peuvent être consultées sur le site 
« www.iledefrance.fr » 
 
Point sur l’avenir : 
Un projet de loi examiné en conseil des ministres  le 21 octobre 2009 prévoit la suppression des 
conseillers régionaux et des conseilleurs généraux (élus au niveau départemental) et leur 
remplacement par des conseillers territoriaux qui siègeraient dans les deux assemblées. Ils 
seraient élus au niveau des cantons par scrutin uninominal à un tour, avec 20% des sièges 
répartis à la proportionnelle. Si cette réforme est votée, elle s’appliquera pour les élections de 
2014. 
 
La Région Ile de France, en quelques chiffres : 
(Source : le journal du Conseil Régional de décembre 2008)  
C’est 8 départements, 1281 communes, 11,6 millions d’habitants, soit 19% de la population 
française, 685 000 lycéens et apprentis, 600 000 étudiants. 
C’est aussi la 2ème plate-forme aéroportuaire d’Europe, 700 000 entreprises (2ème pôle mondial 
d’implantation des grandes entreprises), 300 centres de recherches, 1400 km de voies ferrées, 
210 km de métro, 5 000 km de voies cyclables. 
Et surtout, c’est la 1ère destination touristique au monde. 

 
 
Martine LEGRAND 
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NUMÉROS D’URGENCE 

SAMU – SMUR 15 

POMPIERS 18 

Centre d’Incendie et de Secours de 
Beaumont sur Oise 

01 39 37 43 10 

Pompiers de Presles 01 30 28 71 50 

POLICE  Commissariat de Police de 
Beaumont sur Oise 

17   ou 01 39 37 47 77    

GENDARMERIE :  Beaumont sur Oise 17 ou 01 30 34 67 67  

Centre Hospitalier de Beaumont sur Oise 
25 rue Edmond Turcq à Beaumont s/Oise 

01 39 34 15 20  

Clinique Conti                                                
3 Chemin des Trois Sources à l’Isle Adam 

0 826 968 968 

S.O.S. Médecins 95 01 30 40 12 12  

S.O.S. Infirmières  01 30 71 43 43  

Hébergement d’Urgence 115 

Urgences Dentaires 01 39 64 42 48 

Centre Anti Poisons 01 40 05 48 48 

SOS enfants disparus 0 810 012 014 

Femmes Battues 3919 

Jeunes Violences Ecoute 0 800 20 23 23 

Gaz (urgences) 01 39 35 10 00 

Gaz dépannage 0810 433 095 

Electricité (urgences) 0 810 333 095 

Eau- Lyonnaise   0 810 886 886 

SOS Vétérinaires  08 36 62 99 33 

 

ADRESSES UTILES 

Mairie de Nointel                                        
Rue de l’Orangerie 
nointel-marie@wanadoo.fr 
www.nointel95.fr 

01 34 70 01 41 

Assurance Maladie Accueil                             
7 bis rue Léon Godin  Beaumont sur Oise 

3646 tapez ou dites 95 

Communauté de Communes du Haut Val 
d’Oise  16 rue Nationale à Beaumont sur Oise 

01 39 37 59 70  

La Poste                                                        
14 rue de Paris à Beaumont sur Oise  

01 30 28 71 90 

La Poste                                                        
54 rue de Four du Gué à Presles 

01 30 28 72 90 

Inspection Académique  

Trésorerie                                                      
14 rue Nationale à Beaumont sur Oise 

01 30 34 48 50 

ANPE                                                              
4 rue Jean Moulin à Persan 

 

ASSEDIC                                                      
31 avenue Jean Jaurès à Persan  

3949 

Tri-Or                                                           
rue Pasteur Prolongé à Champagne sur Oise 

01 34 70 05 60 

Préfecture du Val d’Oise                            
avenue Bernard Hirsch à Cergy Pontoise 

0 821 80 30 95 

Allô service public 3939 
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SITES INTERNET   

cadastre.gouv.fr Bienvenue sur le service de 
consultation du plan cadastral.        
Le plan cadastral français disponible en 
ligne est composé de 599435 feuilles 
de plan aux formats image ou vecteur. 
Ce service vous permet de rechercher, 
consulter et commander ces feuilles de 
plan. 

www.actioninnocence.org   Action Innocence, constituée le 18 
novembre 1999, est une organisation 
non gouvernementale (ONG) qui 
contribue à préserver la dignité et 
l'intégrité des enfants sur Internet. 

www.internet-signalement.gouv.fr Internet est un espace de liberté où 
chacun peut communiquer et 
s'épanouir. Les droits de tous doivent y 
être respectés, pour que la « toile » 
reste un espace d'échanges et de 
respect. C'est pourquoi les pouvoirs 
publics mettent ce portail à votre 
disposition. En cliquant sur le bouton 
« SIGNALER », vous pouvez 
transmettre des signalements de 
contenus ou de comportements illicites 
auxquels vous vous seriez retrouvés 
confrontés au cours de votre utilisation 
d'Internet.  

http://www.impots.gouv.fr Informations et services utiles à la 
déclaration et au paiement de l'impôt 
pour les particuliers, professionnels et 
collectivités locales.  

 

 

 

 

 

 

Le Bulletin municipal a été préparé par la Commission Communication : 

Martine LEGRAND, Rapporteur 

Sid AMIRI, Alain CHERRIER, Christine de CLERCQ, Bruno DOULSAN, Emmanuel 
HENRIET, Jean-Luc MAUDUIT, Renée RICHY, Sandrine VIELRECOBRE  
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Clara CASANAVE-LABLANQUE                   née le 06 février 2009  
Selyan, Joël, Adrien GILLES-GAUCHET         né le 29 mai 2009 
Hélène, Carine, Claire RÉGNIER                               née le 04 septembre 2009 
Lou, Manon DALEM                                          née le 22 septembre 2009 
Elise, Sylviane, Aleksandra HOUY                     née le 30 novembre 2009 
 

 

 

 

Didier, Edmond, Emile DUMONTROTY et 
Agnès, Julia ARDIZZONNE      le 26 juin 2009 
 
David, Raoul, Poldi MATTHÉS et 
Marilyn, Florence MORA      le 04 juillet 2009 

 

 

Anny, Eugénie, Marthe FRANÇOIS      le 18 janvier 2009 
Louis, Auguste LEGRAND      le 07 mars 2009 
Jean, Louis, Gilbert LEBAILLY     le 08 mai 2009 
Catherine, Monique TOUBLANC  épouse DURAND    le 12 juin 2009 
Chantal, Renée, Georgette Marthe ROMAIN  épouse GRAR E  le 04 novembre 2009  
Lucienne, Simonne FRANÇOIS épouse ROGER    le 28 novembre 2009 
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QUESTIONNAIRE-SONDAGE 
 

Nous avons constaté, d’année en année, que la participation au traditionnel Rallye pédestre de Nointel du 
1

er
 Mai est de plus en plus faible. Nous n’en connaissons pas les raisons et nous sommes à l’écoute de 

toutes les suggestions ou propositions. C’est pourquoi, pour ne pas supprimer cette manifestation, nous 
vous remercions de bien vouloir répondre à ce petit questionnaire.  
 
NOM (Facultatif) : 
AGE (Facultatif) : 
 
Entourez la mention utile. 
 

1- Le Rallye pédestre de Nointel a lieu tous les ans le 1
er

 Mai. 
Pensez vous que cette date est bien choisie ? 
OUI 
NON 
Si NON, à quelle date, ou période de l’année, seriez vous susceptible de participer au Rallye ?  
  

 

 
2- Le coût est-il un frein à l’inscription ?  
(12€ par personne cette année) 
OUI 
NON 
 
3- Pensez-vous que le parcours est trop difficile physiquement ?  
(12 à 15 Kms cette année selon la compréhension des énigmes) 
OUI 
NON 
 
4-  Le Rallye vous semble t-il trop long dans la durée ?  
OUI 
NON 
Si OUI, que préféreriez-vous si vous deviez participer ? 
QUE LE MATIN 
QUE L’APRES MIDI  
 
5-  Le rallye vous semble t-il une manifestation désuète et lassante à la longue ? 
OUI 
NON 

 
6- Le rallye est un parcours principalement dans la forêt de Carnelle. 
Pensez-vous que le site est approprié ? 
OUI 
NON 
Si NON, dans quel environnement seriez vous susceptible de participer au Rallye ?  
 

 

 

Autres propositions ou suggestions : 

 



       
 Janvier :   
 Samedi  16  Vœux du Maire   Municipalité  

Samedi  30  Repas des anciens  Municipalité   
Février :  
 Dimanche   07  Belote     Comité des Fêtes 
 Dimanche 14  Sortie cabaret   Comité des Fêtes 
 Vendredi  19  Vente Gâteaux    A.P.E.N. 
Mars :   
 Vendredi   19  Anciens Combattants   F.N.A.C.A. 
 Samedi  27  Choucroute   Comité des Fêtes  
Avril :   
 Vendredi  09  Sortie Théâtre     Comité des Fêtes   
 Samedi  10  Boum des Enfants  A.P.E.N. 
Mai :    
 Samedi    01  Rallye Pédestre et VTT   U.S.N.      
 Samedi    08  Cérémonie   Municipalité  
Juin :  
 Samedi    05  Méchoui     F.N.A.C.A.  
 Dimanche  13  Brocante   Municipalité 

Samedi  19  Concert     Arcos – Chorale de Nointel 
 Samedi   26  Kermesse et bal  Ecole  
       
Septembre :  
 Dimanche 19  Course Cycliste   UMOB 
 Dimanche 25  Buffet campagnard  Comité des Fêtes 
Octobre :         
 Samedi  09  Fête Communale  Municipalité  
 Dimanche 10  Fête  Communale  Municipalité 
 Lundi  11  Fête Communale  Municipalité 
Novembre :  
 Jeudi    11  Cérémonie    Municipalité 
 Vendredi  19  Beaujolais   Municipalité  
 Dimanche 21  Belote    Comité des Fêtes  

vendredi  26   A.D.P.N.   Soirée de l’Association 
  
Décembre : 
 Samedi  04  Sortie de Fin d’Année  Comité des Fêtes  
 Samedi  11  Concert    Arcos – Chorale de Nointel 
 Vendredi 31                     Réveillon St Sylvestre  Comité des Fêtes                                                                                                                             
  
 
 
 
 
 
 

Mairie de Nointel rue de l’Orangerie 95590 NOINTEL 
Téléphone : 01.34.70.01.41 E-mail : nointel-mairie@wanadoo.fr Web : www.nointel95.fr 

Imprimé pour nos soins. 
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